

MOCIÓN DE DECLARACIÓN

Hemos escuchado las insuficientes explicaciones del Sr. Ministro de Salud Pública y de la Sra. Ministra de Economía y Finanzas, convocados a efectos de responder sobre la estrategia sanitaria, económica y social implementada en el primer semestre del corriente año.

Al respecto, creemos necesario compartir las siguientes consideraciones:

- La situación de pandemia sigue siendo grave y la población necesita respuestas que privilegien la opinión científica en diálogo con el sistema político.
- Este doloroso proceso ha supuesto la muerte de más de 5.700 uruguayos y uruguayas, muchas de ellas evitables, y el contagio de muchos miles de personas, con consecuencias en su salud futura, muchas veces muy importantes.
- En lo económico también ha golpeado duro, con el cierre de una enorme cantidad de micro y medianas empresas y la consecuente pérdida de trabajo para muchísimos compatriotas.
- Ha significado un durísimo impacto en lo social, con más de 100 000 pobres nuevos, 35.000 de ellos niños, niñas y adolescentes, con graves limitaciones a una educación de calidad y al adecuado acceso a los bienes culturales que toda sociedad integrada requiere.
- Estos 15 meses han constituido una oportunidad perdida, porque a las crisis se les debe responder sin exclusiones, con todos los actores políticos y sociales. Desde que comenzó la pandemia nuestra fuerza política le ha tendido la mano al gobierno, buscando sin resultado una respuesta nacional a la crisis.
- El pueblo uruguayo respondió también con solidaridad ante la pandemia, cuando al comienzo el mensaje fue claro desde el gobierno la gente supo interpretarlo y fue clave en el éxito de los primeros meses de la pandemia, como lo ha sido también en este año cuando concurren masivamente siempre que hubo disposición de vacunas.

W. Corbelli

- Los científicos, los médicos y el personal de la salud nos han hecho sentir orgullosos como uruguayos, su aporte al combate a la pandemia ha sido sin dudas decisivo.

- Sin embargo, desde fines del año pasado el gobierno se fue alejando de las recomendaciones de la comunidad médica y científica. Lamentamos la falta de autocritica de las autoridades sobre los tristes resultados de la estrategia sanitaria desarrollada que no evitó la catástrofe del primer semestre del 2021 por la que atravesó el pueblo uruguayo, con la pérdida de miles de vidas.

- Más allá de que avanza el proceso de vacunación y han bajado los contagios, seguimos lamentando un número inaceptable de compatriotas fallecidos, con el riesgo de que las nuevas cepas del virus se abran paso en la región y el mundo. Deseamos que eso no suceda en nuestro país. Pero si así fuera el caso, aspiramos a que el gobierno desarrolle una estrategia más efectiva, siguiendo las recomendaciones del mundo científico y el mundo médico.

-Para salir de una situación de crisis como la que vivimos, es necesario mirar al futuro con compromiso y esperanza, debemos – entre todos – ser capaces de encontrar salidas para la gente.

Montevideo, 6 de julio de 2021

Mario BERGARA
Liliana KESTICHIAN
Charles Carrera Gal.
Amirinda Della Ventura
Sandra Lopez
Jose Carlos Mattia
Oscar Andrad
BAYARDI
Eduardo Bonomi
Verónica Rossi
A. Simeone
SERAFINA SAPANI
Wamel Olaster